



Los sindicatos de la Ertzaintza comparecieron ayer en rueda de prensa en Bilbao. LUIS ÁNGEL GÓMEZ

Los sindicatos de la Ertzaintza rompen la tregua y cargan contra Pradales y Zupiria

Las centrales prevén un «agosto caliente», hablan de «nuevo gobierno, viejos problemas» y amenazan con movilizaciones

DAVID GUADILLA

Bajo la premisa «nuevo gobierno, viejos problemas» y alusiones al «caos» que vive el cuerpo, las centrales que conforman la mayoría sindical de la Ertzaintza –Erne, Esan, Sipe– han roto la tregua abierta con el Gobierno vasco tras el nombramiento de Imanol Pradales como lehendakari a finales de junio y han evidenciado que uno de los mayores incendios que azotó la parte final de la pasada legislatura sigue activo. En una comparecencia conjunta, las tres asociaciones lanzaron ayer un duro alegato contra un Ejecutivo que, en su opinión, está demos-

trando una «desidia absoluta en temas de seguridad». «En campaña prometieron proteger a los que nos protegen, y no lo están cumpliendo». Tras un mes de relativa calma en Ajuria Enea, llega el primer aviso: si el Gobierno no se sienta a negociar de forma clara, habrá movilizaciones.

El conflicto en la Ertzaintza fue una de las principales tormentas que azotó a Iñigo Urkullu en el último tramo de su mandato. La aparición de la plataforma 'Ertzainas en lucha' impulsó unas protestas que en un primer momento descolocaron a los propios sindicatos. A partir de ahí, el enfrentamiento fue a más y la interlocución entre el consejero Josu Erkoreka y las centrales se redujo a la mínima expresión. Pradales optó por un cambio y situó al frente de la consejería a Bingen Zupiria, quien, eso sí, a día de hoy mantiene al grueso del equipo que tenía Erkoreka. De eso hace

poco más de un mes.

A pesar de que aún no se han cumplido los 100 días de gracia, los sindicatos creen que no se puede esperar más. Porque a pesar del relevo al frente de la consejería, en su opinión, nada ha cambiado. Y porque mientras en áreas como en Salud perciben una apuesta por nuevas estrategias, en Seguridad se estaría abogando por una línea continuista en un escenario el que las centrales auguran numerosos problemas. De hecho, dibujaron un panorama sombrío.

Por un lado, denunciaron «la escalada en inseguridad ciudadana que se vive en Euskadi» y cómo la ciudadanía «observa con estupor el aumento de robos violentos y agresiones» y la «imposibilidad» que tiene la Ertzaintza «para frenar «este día a día en nuestras calles». «El oasis de que Euskadi es un sitio seguro no es cierto», recalcaron.

Las centrales, que vaticinaron un «agosto caliente», aludieron a la escasez de ertzainas y a la necesidad de que el número de agentes se incremente hasta los 8.500. Sobre todo, afirmaron, si se reclaman más competencias. «Estamos capacitados para cubrirlos, pero con esta plantilla no se puede», subrayaron unos sindicatos que centraron sus críticas en Pradales y Zupiria, aunque también las extendieron al PSE-EE.

Parálisis

En una demostración de que el relevo de Urkullu y Erkoreka por Pradales y Zupiria no ha suavizado el clima de tensión, aseguraron que el Gobierno vasco está «desmontando cualquier intento de negociación que nos conduzca a alcanzar nuestras reivindicaciones: aumentar la plantilla, más medios y la negociación de un acuerdo regulador de condiciones de trabajo».

«La única realidad es que no se ha conformedo siquiera un equipo para afrontar los problemas diarios, con una cúpula policial que se da por amortizada y que vive en un estado de parálisis permanente», añadieron unos sindicatos que amenazan con nuevas reivindicaciones. «No tenemos derecho a la huelga, pero igual hay que salir a la calle o bajar los brazos para que nos hagan caso».

Desaparece en Berrioizar la placa que señalaba el lugar donde ETA asesinó a Casanova

E. C.

PAMPLONA. El grupo municipal del PPN de Berrioizar ha denunciado la desaparición de la placa que en la calle Askatasuna de la localidad navarra recordaba el lugar donde fue asesinado Francisco Casanova el 9 de agosto del año 2000 por la banda terrorista ETA. Casanova era subteniente del Ejército de Tierra. El militar regresaba a casa cuando un etarra abrió fuego y le disparó tres tiros en la cabeza.

El portavoz del partido en la localidad navarra, Daniel Cuesta, lamentó el robo de la insignia en cuya colocación él mismo participó en 2016 «tras la negativa de EH Bildu a colocarla desde el propio ayuntamiento».

La placa contenía la siguiente leyenda: «En esta calle, el 9 de agosto del año 2000, fue asesinado a manos de la banda terrorista ETA nuestro vecino Francisco Casanova Viciente. En su recuerdo. Berrioizar, a 9 de agosto de 2016». La misma inscripción se reprodujo en euskera.

«Si alguien piensa que van a pasar por alto estos hechos o que quedará en el olvido que los pistoleros de ETA asesinaron a tiros a un vecino de la localidad en la misma puerta de su casa con su mujer e hijos dentro, se equivocó», destacó Cuesta en una nota de prensa.

«Por ello, tal y como ya se hizo en 2016, se volverá a encargar una placa y la colocaremos en el lugar donde se produjo el asesinato de Paco. Y lo haremos las veces que haga falta para mantener viva la memoria de aquellos a quienes les arrebataron la vida por pensar diferente y, como en el caso de Paco, por su profesión militar», anunció el responsable de la formación conservadora.

ONDARRE VII PARCELAS

UN RIOJA MARCADO POR SU TIERRA

7 Parcelas es la máxima expresión del Vino de Municipio, una categoría altamente especializada de la Denominación de Origen Rioja. Elaborado, criado y embotellado en Viana, ofrece un sabor único, imposible de conseguir en ningún otro lugar del planeta.

PÍDELO EN TU BAR

BODEGAS ONDARRE

ONDARRE VII PARCELAS